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                Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg 
                               Protokoll zur 23. Sitzung des Seniorenbeirates am 10.01.2022 
 
 
 
 
Ort:                                          Ratzeburg, Rathaus, Raum 2.11 
Beginn:                                    15.00 Uhr 
Ende:                                       16.40 Uhr 
 
Teilnehmende 
Mitglieder des SBR:              Herr Ast 
                                                 Herr Dr. Bade 
                                                 Herr Deutschmann 
                                                 Herr Lehnhardt 
                                                 Herr Pfeiffer (Vorsitzender) 
 
Vertretung der Stadt- 
verwaltung  Ratzeburg:        Frau Colell (Fachbereichsleiterin) 
                                                 Herr Bruns (1. Stadtrat/komm. Bürgermeister) 
 
 
 
TOP 01:  Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die Beschlussfähigkeit und 
                die ordnungsgemäße Einladung zur Sitzung fest. 
                Die Tagesordnung ist bekannt und wird angenommen. 
 
TOP 02:  Die Niederschrift zur 22. Sitzung des SBR v. 08.11.2021 wird einver- 
                nehmlich angenommen. Ergänzungen hierzu liegen nicht vor. 
 Herr Dr. Bade bezieht sich auf den an die Stadtverwaltung 
 gerichteten Antrag (Errichtung einer Querungshilfe B 208) des SBR.  
 
TOP 03:  Marktgespräche  
                Herr Lehnhardt erwähnt die wiederholt von Wochenmarktbesuchern  
                an ihn gerichteten Fragen nach Konzepten eines Bürgerbusses für  
                Ratzeburg und Umgebung. Im Rahmen der Diskussion wird erneut  
                deutlich, dass der ÖPNV für Ratzeburg sehr gut aufgestellt sei, der 
                Bedarf jedoch für die Landgemeinden durchaus gegeben sei. Dieses  
                Thema liegt dem Kreisseniorenbeirat über Herrn Deutschmann vor 
                und soll unter Einbindung der Kreisverwaltung erörtert werden. 
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TOP 04:  Beschlussvorschlag über einen Antrag an die Stadtverwaltung auf die  
                Einrichtung einer Querung in der Schweriner Straße. Vorlage der Er- 
                gebnisse der Unterschriftensammlung.       
                Herr Dr. Bade erläutert nochmals die Hintergründe für den Antrag zur  
                Querung der Schweriner Straße in Höhe der Einmündung Kösliner  
 Str./Raiffeisenmarkt und der in diesem Zusammenhang unter 

Einbindung der Bewohner aus dem Quartier Ziethener Straße/ 
Mecklenburger Straße in die Wege geleiteten Unterschriften-
sammlung. Nunmehr liegen knapp 200 Unterschriften für eine 
Querung vor. Einvernehmlich spricht sich der Beirat für die 
Fortsetzung der Unterschriftenaktion aus und desgleichen für einen 
an die Stadtverwaltung gerichteten Antrag des SBR zur Einrichtung 
dieser Querung. 

                Herr Pfeiffer wird den Antrag formulieren.    
                Die vorstehend erwähnten Unterlagen (Unterschriftensammlung) 
                werden Frau Collel zur Aufbewahrung übergeben. 
                Diskutiert wird ferner die ausstehende Aufstellung von Geschwindig-  
                keitsmesstafeln in Höhe der Einmündung Kolberger Straße (Einzugs- 
               bereich der dort. Discounter), um auf die Fahrgeschwindigkeiten in 
 der Schweriner Straße positiv „einzuwirken“. Der Beschluss zur  
 Anschaffung und Aufstellung liegt zwar vor, allerdings erfolgte bislang 
 keine Umsetzung. 
 
TOP 05:  Abstimmung über eine Änderung der monatlichen Sitzungsfolge des 
                Seniorenbeirates in eine zweimonatliche Sitzungsfolge. Demnach  
                sollen die Sitzungen des SBR bis auf weiteres ab Januar 2022 in den  
                Monaten Januar, März, Mai, Juli, September und November, jeweils  
                am 2. Montag stattfinden. Sollten zusätzliche Sitzungen erforderlich  
                sein, können diese vom Seniorenbeirat auf Antrag eines Mitgliedes  
                beschlossen werden. 
               In der folgenden Diskussion wird das Thema erörtert und der Antrag  
                als unwesentlich erachtet. Dagegen wird der Dialog bei monatlichen  
                Sitzungen näher und somit als erfolgreicher betrachtet. Der bisherige  
                Turnus sollte beibehalten werden und lediglich bei fehlenden  
 Themen eine Sitzung ggf. ausgesetzt werden. 
                Bei einer Gegenstimme wird dem Antrag widersprochen.  
 Die Sitzungen finden somit wie bislang statt. 
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TOP 06:    Berichte aus den Ausschusssitzungen, soweit eine Beteiligung durch  
                  den Seniorenbeirat erforderlich war. 
 - Herr Dr.  Bade führt aus, dass lt. Beschluss des Finanz- 
 ausschusses dem Seniorenbeirat wiederum ein Betrag in Höhe von 
 1000,00 Euro / Jahr zur Verfügung gestellt wird. 
                  - Herr Bruns legt dar, dass für die hies. Schulen der Digitalpakt  
                  beschlossen worden und die hinreichend bekannt gewordenen  
                  Bürgermeisterkandidaten zur Wahl zugelassen worden seien.  
 
TOP 07:   Sonstiges 
                 a) Herr Pfeiffer bezieht sich rückblickend auf den Antrag des 
 Seniorenbeirates zur Einrichtung von Feinstaubmessanlagen aus d.J. 
 2021 für den Zeitraum der „Ballerei“ zu Silvester 2021. 
                  In der nachfolgenden Diskussion führt Herr Bruns aus, dass lt. 
                  Antrag drei Messanlagen einzurichten bzw. aufzustellen gewesen 
                  wären, die sich pro Messstelle auf ca. 5000,00 Euro an Kosten be- 
                  laufen würden plus den Kosten für das Bedienpersonal, mithin auf 
 etwa 20.000,00 Euro insgesamt.  
 In diesem Zusammenhang seien ferner vier für derartige Maßnahmen  
 infrage kommende Firmen angeschrieben worden, die für drei  
 Messstellen und für die Dauer von mehr als eine Woche 
                  (bis Ende des Jahres) ein Angebot über 34.000,00 Euro vorlegten. 
                  Lt. Berichtsvorlage der Stadtvertretung sei aus Kostengründen dem 
                  Antrag nicht stattgegeben worden. 
                  Herr Dr. Bade wird eigene Recherchen anstellen und hierzu  
 berichten. 
                b) Mit Hinweis auf die Veröffentlichung des Berichtes im „express- 
                  forum“ (Mitteilungsblatt des Landesseniorenrates Schl.-Holst. E.V.) 
                  im Heft 4/2021 zur vom SBR angebotenen Segelregatta regt Herr 
                  Dr. Bade eine Wiederholung in 2022 an. Hierüber sollte zur ggb. Zeit  
                  diskutiert werden. 
                c) Durch die Initiatoren der Ratzeburger Selbsthilfewerkstatt „Repair- 
                  Cafe´“ Hauke Thomsen und Kim Langer, die in einer Werkhalle auf 
                  dem alten Bauhofgelände am Pillauer Weg in Ratzeburg angesiedelt 
                  ist wird um Unterstützung durch den Seniorenbeirates nachgesucht. 
                  Aus dem Gedanken der damit verbundenen Nachhaltigkeit heraus 
                  und dem vorbildhaften Beispiel wird sich der SBR nicht verschließen. 
                  Nähere Informationen sollen über einen persönlichen Kontakt vor 
                  Ort gewonnen werden. Herr Pfeiffer wird einen Termin vereinbaren. 
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 d) Herr Ast fragt nach dem Fortgang der Planungen zu dem durch den 
                  Bauausschuss der Stadt Ratzeburg beschlossenen Ausbau des Rad-/  
                  Gehwegstückes an der Ostseite der Seedorfer Straße von der Ein- 
                  mündung Salemer Weg in Richtung Pillauer Weg. Die Planungen pp.  
                  hierzu dauern an. 
               e) Herr Dr. Bade bezieht sich auf einen vorausgegangenen Antrag des  
                  SBR an die Stadtverwaltung zw. Einsichtnahme in die Datenbank der 
                  Bundesnetzagentur durch die Stadtverwaltung und fragt nach dem 
                  Sachstand, der bislang hier noch nicht vorliegt und insoweit lediglich  
                  Kommunen Datenzugang gewährt werde. Frau Collel wird Nachfrage 
                  halten.   
                f) An Herrn Deutschmann ist wegen einer Belagaufbringung in einem 
                  Verbindungsweg zum SWR/AMEOS und Aufstellung einer Bank  
 herangetreten worden. Wegen der noch zu klärenden Örtlichkeit ist 
 mit dem Anfragenden Kontakt aufzunehmen. 
 
 
gez. Günter Deutschmann                                                  gez. Jürgen Pfeiffer 
         (Schriftführer)                                                                  (Vorsitzender)                     
                         


